

Junio de 2024

Pendientes maragatos



Nombre local: arracadas

Procedencia: Comarca de la Maragatería, León

Forma parte de la colección desde 1998

Los pendientes maragatos son una pieza de joyería típica de la comarca de la Maragatería, situada en el centro de la provincia de León y con Astorga como principal localidad de la comarca.

Este adorno está realizado en metal dorado y están compuestos por 3 cuerpos. El primero se trata de un pequeño tubo que se encuentra soldado a la parte central del pendiente y por el que se introduce el aro empleado para sujetar el pendiente en la oreja. La parte central del pendiente tiene forma trapezoidal, siendo el lado más pequeño el superior y donde está soldado el tubo. Esta zona del pendiente está fabricada por la técnica del fundido en un molde de arena. La tercera parte del pendiente lo forman un conjunto de 5 elementos colgantes independientes entre sí. Estas piezas colgantes tienen forma de pequeños capullos o semillas. Para poder utilizarse en los lóbulos de las orejas tienen un gran aro de metal en la parte superior para poder colgarse.

La técnica del fundido sobre molde de arena es una de las más extendidas en el pasado, surgiendo hace aproximadamente 6000 años. Esta técnica surge para trabajar el metal fundido, y dada su facilidad se empleó también para la joyería.

El proceso comienza con la elaboración de un modelo de la pieza que luego se quiere conseguir en metal. Este modelo puede ser en cera, madera o alguna resina que solidifica. Una vez se tiene ese molde se introduce sobre la arena para dejar el negativo de la pieza. Posteriormente se vierte el metal fundido sobre ese molde y una vez enfriado se obtiene la pieza.